

en el detalle mensual donde un volumen de TMF 29.697.03 registra una tasa incremental iniciada respecto a noviembre de ese mismo año 17.62%; y a nivel de diciembre, respecto a similar periodo del año anterior, en 2.02% remontando los resultados netos obtenidos de la unidad Acumulación Cujone -Moquegua, y de Unidad Toquepala 1. La Sociedad Minera Cerro Verde contribuye con el 17.05% de la extracción mineral con una producción acumulada de 235,276.90, obtuvo variación acumulada de -9.98%, en tanto con una producción mensual de 19,871.20 TMF obtuvo un incremento de producción en 6.37% mayor a la extracción del mes de noviembre donde obtuvo un volumen de explotación de TMF 18,681.73 por su parte en el comparativo interanual mensual, la tasa de variación registró una variación de -18.05%, consecuencia de los resultados en los procesos de flotación de la unidad Cerro Verde 1,2,3 y una disminución de la Ley Promedio del Mineral del 2% con el correspondiente procesamiento de mineral insumo para obtener los concentrados, cuyo rendimiento tendrán un impacto relevante al implementarse la inversión de ampliación de planta proyectada. La compañía Minera Antapaccay SA, con un aporte ponderado del 12.11% acumuló producción en TMF 167,116.69 superior en 10.54% con un alentador aumento de la Ley de Mineral en 4.35% que favoreció sus operaciones a los resultados obtenidos en el año anterior (TMF 151,187), en el detalle comparado del mes de diciembre en el presente año se extrajo TMF 11,508.57, volumen menor en -4.36% al obtenido respecto al periodo similar del año anterior (12,036.41TMF), resultados de su unidad Antapaccay 1 compensado a nivel agregado. La Minera Chinalco Perú S.A aportó TMF 70,262.11 que representó el 5.09% de la extracción nacional de cobre; en tanto el comportamiento de Sociedad Minera el Brocal SAA, al mes de diciembre registró una tasa incremental de 69.64% con TMF 45,646.76, distinta la variación mensual -16.87% que registró una masa extractiva ascendente a TMF 3,900.18; respecto a noviembre, obtuvo un incremento de 25.82%, por su parte Compañía Minera Milpo S.A.A, con una extracción de TMF 43,181.02 al mes de diciembre obtuvo una variación positiva acumulada 9.42%, por otro lado, respecto al mes similar del año anterior, mantuvo similar tendencia incremental respecto a noviembre a una tasa de 6.80% con una producción de 3,659.75 TMF.

ESTAÑO:

Las cifras de resultados de la actividad de explotación minera de MINSUR SA en la localidad de Puno, acumulación Quenamari San Rafael, acumuló producción al mes de diciembre de TMF 23,105 menor en 2.38% a lo obtenido en periodo similar del año anterior (T M F 23,668), en tanto en la verificación de las variaciones mensuales respecto al mes similar del año anterior con una producción de 2,396 TMF superior en 19% a los resultados del mes de noviembre (TMF 2,018) y en el comparativo interanual respecto al mismo mes del año anterior (TMF 2,096) informó un incremento en 14.29%,

HIERRO:

Shougang Hierro Perú S.A.A., empresa que lidera las actividades extractivas de hierro en el país, obtuvo al último mes del año una producción acumulada de TMF 7,192,592 que representó un aumento de la masa extractiva respecto al año anterior en 7.66%; en tanto, en el detalle mensual con masa de explotación de TMF 339,197, obtuvo una variación declinante en -21.69%, resultado de la disminución en los rendimientos de explotación de su unidad CPs1 en la localidad de Marcona.

PLOMO:

La producción acumulada nacional de plomo se incrementó en 4.51% con un volumen extractivo de TMF 278,487 respecto el año anterior, en el detalle mensual que acompañó la tendencia positiva con un volumen de extracción de TMF 26,484, obtuvo un rendimiento mayor en 3.24% respecto al mes de noviembre (TMF 25,652); se vio incrementada en 7.48% en el comparativo mensual interanual. La actividad extractiva de este mineral fue dinamizada por las principales empresas que representan el 43.78% Compañía Minera Milpo SAA aportante del 11.06% de la producción nacional registró producción al mes de diciembre (TMF 30,814), sin embargo en el comparativo mensual interanual mensual se extrajo un volumen TMF (1,499.86) menor que en el mes de diciembre del año pasado - 53.5% afectada por el desempeño de su unidad Milpo N°1 en Pasco, la cual contrajo su producción; por otro lado, la empresa con el objetivo de generar rentabilidades de sus operaciones en la sierra central, proyecta integrar las operaciones polimetálicas de El Porvenir y Atacocha mediante la creación de una unidad denominada Complejo Minero de Pasco, se estima que se obtengan resultados entre el 2015 y el 2016. Por otro lado, se encuentran en curso los trámites para incrementar el nivel de minado de la operación de Cerro Lindo. Empresa Administradora Chungar con una producción acumulada de 27,058.28 TMF disminuyó su comportamiento en relación al acumulado del año anterior en -5.51%, similar tendencia se observó en el detalle mensual habiéndose obtenido un volumen de extracción de 1,857.64 TMF menor en 19.36% respecto el mismo mes del año anterior por el rendimiento menor de su unidad Animon, resultado que influyó en otros minerales asociados. Volcán Compañía Minera S.A.A. con una masa de producción de TMF 23,769, procesando la implementación de las recomendaciones de la OEFA aplicada para racionalizar los efectos de sus operaciones a los límites permitidos, retrajo sus resultados al mes de diciembre en 29.16% en tanto en el detalle mensual (TMF 2,123.33) disminuyó en - 18.77%, consecuencia de la afectación y reorientación de recursos a explotaciones de mayor margen de rentabilidad, desplazando los asignados a las operaciones en las unidades de San Cristóbal Ticlio y Andaychahua , compensando estas retracciones

el desempeño positivo de la unidad en Carahuarca, por su parte la Sociedad Minera Corona mantiene un ritmo incremental en el acumulado a diciembre en una tasa de 26.07% con un nivel de extracción de TMF 21.998.70, similar tendencia se advierte en el comparativo mensual interanual con una extracción de TMF 2.057 que obtuvo un crecimiento de 10.76%

PLATA:

La producción de plata del mes de diciembre de 2014 se incrementó en 5.66% con respecto al mes de noviembre 2014, llegando a 341,193 kg.F , debido principalmente al incremento en la producción de las principales minas tales como la Compañía de Minas Buenaventura S.A.A, la cual incrementó su producción en 18%, debido al incremento significativo en la producción de su principal unidad minera Uchucchacua; asimismo, la compañía minera Ares(16%), Volcán Compañía Minera S.A.A. (12%) y Compañía Minera Milpo S.A.A (17%) tuvieron un desempeño destacado en el último periodo con el objetivo de alcanzar la producción programada en el año 2014. La producción argentífera nacional acumulada (Kgf 3,777,808) al mes de diciembre 2014, mantiene la tendencia positiva mostrada a lo largo del año (2.74%) registrada en periodos anteriores, explicado por un perfilamiento positivo del desempeño de las principales mineras y expectativas de inversión, por el lado del comparativo de la producción mensual interanual del mes de diciembre, se contrajo en -3.03%. Estas variaciones son explicadas principalmente por las principales empresas que aportan aproximadamente el 30% de la producción nacional de plata; resultado del aumento en el nivel de mineral procesado principalmente como consecuencia de un incremento en capacidad instalada de sus plantas concentradoras y en una mejora en la capacidad de procesamiento de la principales compañías que registraron tasas de crecimiento como Southern Perú Cooper Corporation Sucursal del Perú (11.98%) y Volcán Compañía Minera S.A.A.(52.19%), cabe indicar el crecimiento de la compañía Ares, la cual con el crecimiento que tuvo el presente año se ha posicionado en el tercer lugar del **ORO**.

Con un volumen acumulado de Grs.f 139,959,931 la producción aurífera a nivel nacional presento una disminución respecto a lo obtenido en el año anterior en -10.43%; mientras tanto, en el comparativo mensual interanual con una producción de Grsf 12,747,851, fue inferior en 1.55% a lo obtenido en el mes de noviembre (Grs.f 12,948,853) y de mayor rendimiento respecto diciembre del año anterior en 0.53%.

Las principales empresas que dinamizan el sector y aportan el 46% de la producción de oro adicionada a la producción de Madre de Dios explican el comportamiento extractivo de este mineral . Minera Yanacocha el aportante del 21% declinó sus resultados en -4.65% con una extracción de Grs.f 30,168,698 en tanto en el comparativo mensual (Grs.f. 3,141,739) respecto similar del año anterior obtuvo una importante recuperación obteniendo un 79.13% superior a lo obtenido en el año anterior, particularmente a consecuencia del resultado favorable de las unidades Chaupiloma Sur y Acumulación Chaquicocha. Minera Barrick Mischichilca SA. aportante del 13% de la producción nacional (Grs. f. 18,616,182) disminuyó su producción en 14.61% y tendencia que acompaña en el resultado mensual (Grs.f 1,508,560) en -33.57% resultado de la disminución de su Unidad Pierina; por otro lado Consorcio Minero Horizonte S.A. Aportante del 5.5% de la producción de oro, con una producción acumulada de Grs.f. 7,681,698) destacó en rendimiento por sus labores en su unidad Acumulación Parcoy N°1 obteniendo una producción mayor acumulada respecto el año anterior en 23.86% , la tendencia se modifica levemente en el comparativo inter anual mensual con una masa extraída de Grs.f.710,049 descendió en 0.05% respecto a lo obtenido en similar periodo del año anterior Compañía de Minas Buenaventura aportante del 5.4% de la producción nacional con una extracción de Grs. f. 7,581,843 afectada en el acumulado con un leve declive productivo -2.09%, revierte esta tendencia en el mes de diciembre en relación al anterior del año anterior con una producción mensual de Grs. f. 674,963 obtuvo una tasa superior a la producción del año anterior en 2.34%.

ZINC:

La producción nacional de zinc se contrajo en 2.40% con una TMF 1,318,660 respecto al año anterior por su parte en el comparativo mensual interanual, mostró un crecimiento de 3.02% con una masa extractiva mensual de TMF 119,180 Liderado por las empresas que aportan el 50% de la producción nacional de zinc, Compañía Minera Antamina SA aportante del 20% de la producción nacional de Zinc (TMF 265,824) afectada por la problemática de los aspectos naturales (baja concentración y ley mineral) y reclamos laborales contrajo su producción en -15.85% en tanto en el comparativo mensual interanual con una producción de TMF 22,677 obtuvo un variación de respecto el año anterior en 2.5%. Compañía Minera Milpo aportante del 18% de la producción de Zinc con una masa extractiva TMF 228,860, muestra una tendencia positiva en crecimiento en 1.78% respecto al acumulado del año anterior y un descenso en -33.67% por la producción mensual (TMF 15,383). Volcán Compañía Minera SAA, afectada en el presente año por una disminución de sus rentabilidades por las oscilación de los precios de los minerales que extrae fundamentalmente que afectó sus resultados financieros es aportante del 12% (TMF 162,741) de la producción nacional y generó una variación disminuida en 0.02% al mes de diciembre en tanto en el comparativo mensual interanual mostró una recuperación en 5.35% con una extracción ascendente a TMF 14,959, superior a similar mes del año anterior.